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Vorsitzbericht für die 2. ordentliche Sitz�ng im Wintersemester
2024/25 der Universitätsvertret�ng der HTU Gr"z "m 15.01.2025

A�st"�sch mit der TU Gr"z
A�st"�sch mit dem Rektor"t

Es haben die monatlichen Treffen mit dem Rektorat stattgefunden, wobei folgende
besprochene Punkte besonders hervorzuheben sind:

Es wird weiterhin nach einem Raum für die StV Geowissenschaften gesucht. Leider
wurden noch keine freien Räumlichkeiten gefunden.

Exk�rsionen
Es hat eine Erhebung seitens VR Lehre stattgefunden. Architektur, Bauingeneure und
Geowissenschaften haben alles zusammengeschrieben und es wird nun gewusst, was es
alles kostet. Es sind die Gesamtkosten der Exkursionen.
Es kann nicht garantiert werden, dass die TU etwas dazuschießen kann, da gerade das
Budget-Damoklesschwert über allem hängt.
Der Exkursionsfördertopf läuft gut. Dieser wurde von der HTU nun auch verdoppelt.
Es wäre gewünscht, dass Exkursionen generell günstiger werden. In einer idealen Welt
wären Exkursionen kostenlos.

Weiters haben wir uns dafür eingesetzt, dass die Brandmelder untersucht werden sollen,
da diese für gehörlose Personen im jetztigen Bestand nicht inklusiv sind. Das Rektorat
beschäftigt sich jetzt mit der Situation und die entsprechenden Geräte werden überprüft.

Freie N"men- �nd Pronomenw"hl
Es gab an der TU einen Testlauf mit einer Person mit Bedienstetenaccount. Dieser ist gut
gelaufen und es gab keine Probleme.
Die Uniko behandelt momentan das Thema.
Es kostet ein paar Millionen Euro dies umzusetzen.
Die medizinische Universität Innsbruck hat auf Moodle nun freie Namen- und
Pronomenwahl. Es soll nicht nur ein einzelnes System sein sondern alle Systeme auf der
TU, weshalb es einige Zeit dauert und es sehr teuer ist.

ECTS für Ehren"mt
Es wurde sich aktiv dafür eingesetzt dies umzusetzten.
Für 100geleistete Stunden im Ehrenamt innerhalb von 2Semestern bekommt man nun
4ECTS. Die Listen an genehmigten Organisationen findet man auf Tu4u oder der HTU
Website.
Die ECTS für Ehrenamt ersetzen nicht die HTU ECTS.
Die TU Graz hat dies nun auch eingeführt.

Mon"t der freien Bild�ng
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Die HTU plant für den Sommer 2025 ein Projekt. Es soll im Juli/August stattfinden, da im
Mai, wo der Monat der freien Bildung normalerweise stattfindet, die ÖH-Wahlen sind und es
sonst zu stressig wird. Die Hauptorganisation macht die HTU, allerdings sind bereits PH
Steiermark und ÖH Uni Graz ebenfalls dabei. Weitere Hochschulen in Graz werden
nochmals angefragt.
Es soll Vorträge an öffentlichen Orten in Graz geben zu verschiedensten Themen. Der Sinn
ist es Bildung an Leute zu bringen, welche nicht im Hochschulaltag eingebunden sind. Die
Vorträge sollen von Lehrenden, der beteiligten Hochschulen sein. Es wird bei den
Vorträgen auch gratis Gebäck geben.
Die HTU fragt Rektor Horst Bischof und VR Stefan Vorbach, ob diese jeweils einen Vortrag
übernehmen wollen. Beide halten gerne jeweils einen Vortrag.

Ein weiteres Thema waren Zeitungen und den gratis Zugang für Studierende zu diesen.
Mittels dem Pressereader ist dies möglich. Es gibt also nun auch die Möglichkeit gratis
(nationale als auch internationale) Zeitungen und Zeitschriften für Studierende der TU
Graz.

Beschilder�ng geschlechtsne�tr"le Toiletten
Man sieht es im online Plan. Es wäre allerdings wichtig, dass man es auf den Plänen in den
Gebäuden markiert. Das Rektorat kümmert sich darum, dass es ergänzt wird.

Br"ndsch�tz Richtlinie
Studienvertretungen und Zeichensäle werden gerade verstärkt überprüft. Es hat aber keine
gravierenden Änderungen geben, eher aktuelle Schwerpunkte, geht dann wieder weiter.
Beschlossen wurden keine neuen Richtlinien.

Es wurde auch versucht herauszufinden, warum in letzter Zeit so oft Plakate von
Studienvertretungen verschwunden sind. Leider konnte man hier keine Schuldigen finden.
Wenn weiterhin Plakate verschwinden bitten wir darum dies unverzüglich mitzuteilen.

VR Lehre

Es gab auch wieder Treffen mit dem Team von VR Lehre. Hierbei sind folgende Punkte
besonders hervorzuheben:

Die Vermeidung von Studienabbrüchen wurde in den StV-Gesprächen (Frühjahr 2024) als
wichtiges Thema identifiziert, mit Fokus auf frühzeitige Information und gezielte Beratung,
insbesondere für Studierende mit einem Studienfortschritt von 8–15,9 ECTS pro Jahr. Eine
ehrliche Kommunikation über die Herausforderungen der ersten Semester, wie
Theorielastigkeit und die Vereinbarkeit von Studium und Beruf, wird als zentral erachtet,
wobei abzuklären ist, ob dies eine Doppelung zu bestehenden Materialien wie dem Booklet
darstellt. Maßnahmen zur Aktivierung „knapp nicht prüfungsaktiver“ Studierender, wie
Beratungsgespräche und Informationsmails, wurden getestet, jedoch mit bisher geringer
Resonanz; weitere Ideen für die Ansprache und Nutzung von Fördermöglichkeiten sind in
Diskussion.
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Exkursionen werden durch ein spezifisches Budget sowie Rabatte für JUFA-Hotels (-15%
über ÖH) unterstützt, und relevante Informationen wurden an Dekanate weitergeleitet.
Zudem wird seitens der TU ein Verleih programmierbarer Taschenrechner, Laptops etc. in
den IT-Räumlichkeiten als Service angedacht, während die Planung der PfeL-
Auswahlkommission und des Termins für Student Involvement weitergeführt wird.

Interne Agenden
L"bor �nd Leit�ng Urb"n G"rdening
Über das letzte Jahr wurde Im Vorsitz das Thema Urban Gardening lange behandelt, da es
Probleme mit der Leitung wie auch mit den Mitgliedern und der Kommunikation mit der GuT
gab. Die Kommunikation zwischen Leitung und Mitglieder hatte auch ihr Schwierigkeiten,
deswegen haben wir uns mit allen Parteien an einen Tisch gesetzt und versucht eine
Lösung auszuarbeiten. Danach wurde eine Übergangslösung geschaffen und ein neue
„alte“ Leitung eingesetzt. Nun wird aber eine feste neue Leitung für das ganze Projekt
gesucht, damit auch weiterhin ein gutes Studiprojekt gewährleistet werden kann.

HTU Semin"r
Vom 8.-10. November fand das HTU Seminar statt. Mit ungefähr 70 motivierten HTUlis sind
wir nach Söchau gefahren um uns auf verschiedenen Workshops fortzubilden. Von
Teambuildingspielen bis zur gemütlichen Abendgestaltung, auf diesem
Weiterbildungswochenden hat jeder ein bisschen Spaß abbekommen.

Fin"nzb"sics für St�dis
Am 11.11. gab es wieder eine kleine Finanzschulung für StVen bei der Themen wie das
neue Kassajournal behandelt und gleichzeitig allgemeine Fragen beantwortet.

Menstr�"tions"rtikelspender
Das Vorsitzteam unterstützt das Referat für Frauenpolitik und Gleichstellung bei dem
Projekt und war in Meetings und Emailverkehr aktiv eingebunden. Ein großer Dank geht an
das Referat und auch an das QueerReferat für die Unterstützung bei der Umsetzung.

Welcome D"ys & ne�e WDs
Es wird wieder alles in Präsenz aufgeteilt in zwei Hörsäle. Dann sollen alle von der
Petersgasse zur Infeldgasse gehen. Dort bekommen die Erstis gratis Essen und es gibt
Infostandl, wo wir auch stehen werden.

StV Sitz�ng mit VR Lehre
Diese fand am 13.11.2024 statt. Wichtige Themen waren hierbei ECTS für Ehrenamt,
Evaluierung Umstellung auf evasys, WelcomeDays neu und StVen-Besuche.
An der Stelle wollen wir auch die Studienvertretungen auch wieder darauf aufmerksam
machen, dass wir als Vorsitzteam auch gerne bei einer Sitzung dabei wären und uns über
Einladungen freuen. (Auch ein Danke an die StV VT, welche wir bereits besuchen durften.)
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Verleihwebseite ne�
Es werden weiterhin noch kleine Änderungen an der Verleihwebsite vorgenommen, aber
das Grundkonzept funktioniert bereits.

IT Str"tegyBo"rd
Die HTU ist durch den Vorsitz im IT StrategyBoard der TU involviert.

SURE!
Die Eingliederung der SURE!-Studierenden in die HTU geht voran. Es gab Treffen mit den
Vertreter:innen von SURE! und der Vertrag mit dem International Office wird bald
unterschrieben.

ZID Vertr"g Ne�
Es gab fortlaufende Verhandlungsgespräche. Es ist im Generellen so, dass die Rechnung,
die wir bekommen haben für ein ganzes Rack waren. Das heißt, dass wir dies gar nicht so
viel zahlen müssten. Es konnte runter gehandel werdent. Es werden circa 350€ im Monat
sein. Das ist der Netto-Betrag.
Vlan vom Copyshop war dem ZID unbekannt. Das zahlen wir einfach mit. Das ist
betragsmäßig ca 25€. Die Makerspaces kommen ins HTU-Netz.
ZID schaut sich noch die Location an. Der Serverraum an der Alten Technik ist richtig mies.
Vielleicht gibt uns dies Mietkostenvergünstigungen, weil es ist eine Frechheit, dass auf den
Raum normale Mietpreise darauf sind.
Stromkosten müssen wir zahlen.
Es reicht für unsere Zwecke. Es schaut so ganz okay aus.
Es gibt weiterhin Verhandlungsgespräche mit ZID. Bis auf das Mietkostenthema ist alles
fertig. Der Vertrag ist noch nicht fertig. Wir brauchen außerdem noch ein drittes Angebot.
Das ecoIT Angebot braucht noch laufende Kosten und Umsiedlung.

Unir"t
Im Unirat sitzt der Vorsitzende. Martin Heider hat auch an diesen Sitzungen wieder
teilgenommen.

A�fsichtsr"t HTU GmbH
Am 16.12.2024 fand eine Aufsichtsratsitzung statt.

Themenbereich Sport
Es wird weiterhin aktiv nach Sachberbeiter:innen gesucht, welche sich um
Sportveranstaltungen kümmern wollen. Diese sollen dem Referat für Organisation zugeteilt
werden.

Arbeitskreis Aw"reness
Es wurde ein Arbeitskreis für Awareness gegründet. Wenn jemand gerne mitmachen
möchte meldet euch gerne bei: awareness@htugraz.at.
Es wurde sich bereits mit folgenden Themen auseinandergesetzt:

mailto:awareness@htugraz.at.
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Es wurden, die am HTU Seminar ausgearbeiteten Dinge besprochen.
Es wird gebeten, dass sich die Studienvertretungen mit dem Thema Awareness
auseinandersetzen und eine Ansprechperson nennen. Es haben sich bereits ein Großteil
der Studienvertretungen gemeldet, doch gerade jene, welche noch keine Ansprechperson
gemeldet haben werden gebeten die zu tun. Man darf dies natürlich auch zu zweit machen
und falls eine Studienvertretung es ändern möchte kann dies natürlich auch gerne jederzeit
passieren.
Es wurde ein grobes Konzept für Awareness auf Standln verfasst.
Es wird gerade an einem Code of Conduct gearbeitet.
Es gab bereits drei Treffen mit dem nächsten Treffen in Planung. Wenn jemand genauere
Informationen möchte dann meldet euch.

TU Fest Besprech�ng
Es gibt eine Person, welche das TU Fest hauptorganisieren wird. Es wurde sich bereits mit
der Person zusammengesetzt. Bei dem Treffen war auch die Hauptorganisatorin der
letzten zwei Jahre dabei. Es wird eine schöne Übergabe geben. Der voraussichtliche
Termin für das TU Fest wird der Freitag 03.10.2025 werden. Das Vorsitzteam und das
Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten wird aktiv in die Kommunikation einbezogen
und geupdatet.

B"rrierefreiheit
Die TU wurde im Dezember vom Rechnungshof auf Barrierefreiheit geprüft. Dafür wollte
der Rechnungshof auch von seiten der Studierenden Meinungen einholen. Gemeinsam mit
der Referat für Sozialpolitik gab es daher ein Treffen mit dem Rechnungshof, wo wir einige
Anliegen anbringen konnten. Vor dem Treffen haben wir aktiv Meinungen von Studierenden
eingeholt. Weiters ist gemeinsam mit dem Referat für Sozialpolitik ein Rundgang und eine
intensivere Auseinandersetzung geplant, wo man überall Barrieren im Studium finden kann.

HPV Impf"ktion
Vorraussichtlich im März wird vom Referat für Organisation geplant eine Impfaktion an der
TU Graz geben.
In der VorsitzendenKonferenz haben wir einen Antrag mit folgenden Punkten eingebracht,
welcher angenommen wurde: Die HPV Impfaktion in Graz der HTU Graz, der ÖH Uni Graz sowie potentiellen

anderen Hochschülerschaften in Graz mit 1.500,- € aus dem Topf für VoKo Projekte
zu unterstützen. Die Projektabwicklung läuft über die HTU Graz und die Rechnungen der
tatsächlichen Ausgaben werden dabei an die ÖH übermittelt und refundiert. Da es sich um eine Impfaktion handelt, werden keine Teilnahmelisten übermittelt,
sondern anonymisierte oder geschätzte Teilnahmezahlen.

Foodsh"ring
Die Kooperation mit Foodsharing wurde weiterhin ausgebaut und es wurde auch eine
Hygieneschulung an der HTU veranstaltet. Es ist weiterhin angedacht in Zukunft
Foodsharingevents zu veranstalten.
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W"hlsch�l�ng
Am Samstag, den 07.12.2024 fand ab 9:00 die Wahlschulung der HVen organisiert von der
Bundes ÖH statt. Diese besuchten Martin Heider und Eve Losbichler. Besprochen wurden
formale Dinge so wie Tipps zu einer guten Durchführung einer Wahl.

Sommer der freien Bild�ng
Die Hauptorganisation liegt bei Alexander Zauner und Eve Losbichler. Es soll im
Juli/August stattfinden. Es soll Vorträge an öffentlichen Orten in Graz geben zu
verschiedensten Themen. Der Sinn ist es Bildung an Leute zu bringen, welche nicht im
Hochschulalltag eingebunden sind. Die Vorträge sollen von Lehrenden, der beteiligten
Hochschulen sein. Es wird bei den Vorträgen auch gratis Gebäck geben. Sowohl ÖH PH St
als auch ÖH Uni Graz haben bereits zugesagt dabei zu sein. Der Plan ist es bei der
VorsitzendenKonferenz nach Förderung anzusuchen. Wenn Studienvertretungen gute
Lehrende vorschlagen wollen, dann bitte keine Scheu sich zu melden.

AUVA
Es gab eine Besichtigung der HTU, um zu schauen, ob die Räumlichkeiten passen.

Treffen mit Gewerksch"ft
Für Ende April sind zwei gemeinsame Stände mit der Gewerkschaft geplant, wo
Gutscheine für Essen und Kaffee ausgeschenkt werden soll. Es fand ein erstes
Planungstreffen dazu statt.

Vernetz�ngsc"lls
Der Vernetzungscall zu HS-DVV fand am 13.01.2025 statt.
Der Vernetzungscall Demos gegen FPÖ der Bundes ÖH fand am 14.01.2025 statt.

Teilgenommene Ver"nst"lt�ngen

S"ison"�ft"kt B"ll der Technik
Der Saisonauftakt für den Ball der Technik fand am 11.11.2024 statt. Wir haben wieder
aktiv teilgenommen und wollen uns an der Stelle aktiv an allen bedanken, welche für die
HTU in den Gremien für den Ball der Technik sitzen.

ÖH Semin"r
Das Bundes ÖH Seminar fand von 15.11.-17.11.2024 statt und es waren wieder
Vertreter:innen der HTU dabei. Es war eine gute Möglichkeit zur Vernetzung, wovon man
nur profitieren kann.

Preis für exzellente Lehre
Am 19.11.2024 fand die Preisverleihung für exzellente Lehre in der Aula statt. Auch hier
waren wir anwesend und wollen uns expliziet bei den Leuten bedanken, welche für die
HTU im Auswahlverfahren mitarbeiten.
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Intern"tion"lWeihn"chtsfeier
Am 04.12.2024 fand die InternationalWeihnachtsfeier der TU statt, welche wir besucht
haben.

HTU Weihn"chtsfeier
Am 13. Dezember fand die jährliche HTU Weihnachtsfeier statt, bei der wir mit allen Stvn,
Referaten und anderen Mitgliedern einen schönen Jahresabschluss gefeiert
haben.Unterhaltung durch das Theaterprojekt und Geschenken vom Vorsitz hatte jeder
eine angenehme Zeit.

W"hlAgr�
Am 9.1. haben wir uns mit der ÖH Uni Graz und der PH Graz getroffen um allgemeine
Dinge zur nächsten ÖH Wahl zu diskutieren. Von Radiospots über Wahlgoodies und
Slogans bis hin zur Kostenaufteilung haben wir uns eine Deadline gesetzt und arbeiten in
kleinen Kreisen an einer gemeinsamen Kampagne.
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